



Cada vez con mayor intensidad, la **sostenibilidad ambiental** cobra un papel relevante en Patatas Eduardo Sanz, no sólo desde la perspectiva de la responsabilidad o como un mecanismo para gestionar con más eficiencia cierto tipo de riesgos, sino también como una fuente de nuevas ideas y modelos de negocio.

En este sentido, Patatas Eduardo Sanz fortalece sus capacidades para ofrecer infraestructuras y servicios que respondan a retos globales, como el **cambio climático, la crisis energética o la pérdida de biodiversidad**.

Patatas Eduardo Sanz en este 2023 se ha comprometido con el desarrollo sostenible de la sociedad con una serie de acciones como:

*Autoconsumo de **energía renovable** de aproximadamente el 30% del consumo total, gracias a nuestra instalación fotovoltaica.

* **Óptima tasa de depuración**, manteniendo un coeficiente $K=1$. Esto se debe a la optimización de los procesos de gestión de subproductos. Nuestra **pulpa** va destinada a consumo animal, la **tierra** que eliminamos al envasar nuestros productos se destina para la alineación y relleno en fincas rústicas, ya que es rica en nutrientes. Nuestra fécula es **fécula blanca**, limpia, libre de contaminantes, con un gran valor añadido.

* Desde el punto de vista del **ahorro energético**, disponemos de lucernarios en la cubierta de la nave, para mayor aprovechamiento de la luz natural. Además, tenemos sectorizado la iluminación artificial, de modo que únicamente se iluminen las zonas que lo requieran. Nuestra nueva sala de V gama también se ha construido siguiendo este esquema de sostenibilidad medioambiental.

Por último se han modificado los flujos de carretillas en el interior de la nave para reducir sus recorridos y por tanto obtener mejor rendimiento con menor consumo de electricidad.

* **Disminución de residuos** de envases puestos en el mercado. Durante 2023 se ha conseguido reducir un 23,7% los envases de cartón puestos en el mercado al sustituir las cajas de sobreenvase de productos de IV-V gama por cajas plegables retornables.

* **Reducción del 96% del consumo de agua en el proceso térmico de los productos de V gama** con la construcción de un circuito cerrado con dos depósitos.



* Todos nuestros proveedores de materia prima están certificados mediante la normativa GlobalGap, que dispone de contenidos importantes respecto a buenas prácticas medioambientales.

* Tras la importante inversión en última tecnología de **visión artificial y una nueva envasadora**, en 2023 se invierte en un celda paletizadora robotizada con mayor capacidad de producción y eficiencia energética, reduciendo también los residuos de envase.

* Nuestra APP para gestionar los pedidos informáticamente cada vez tiene mayor aceptación entre nuestros clientes, provocando una reducción directa del consumo de papel y toner. Desde 2022 se está trabajando con una plataforma para la realización de pedidos on-line a través de nuestra página web.

* Todo el personal de nueva incorporación recibe formación en las directrices medioambientales de la empresa.

* En este año no ha sido registrado ningún incidente medioambiental.

En EDUARDO SANZ, los mayores esfuerzos deberán seguir centrándose en servir de referencia a las entidades y empresas del entorno, ayudando a la concienciación ambiental de la sociedad.

Para ello, será necesario seguir reforzando la visibilidad del sistema ambiental y aumentar en la medida de lo posible la realización de actuaciones de sensibilización.

En este año 2024 nuestras actuaciones van a enfocarse en los siguientes puntos:

- Sustituir al menos un 20% nuestros envases plásticos por envases biodegradables y compostables obtenidos a partir de recursos naturales.
- Inversiones técnicas para mejorar rendimiento energético: Nuevas envasadoras y nuevas carretillas elevadoras.
- Inversiones tecnológicas en el proceso de depuración, para mejorar el proceso de decantación y el rendimiento de la depuradora.